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***5 января 2016 года Президент России Владимир Путин подписал указ, в
соответствии с которым 2017 год в России объявлен годом экологии. Цель данного
решения – привлечь внимание к проблемным вопросам, существующим в
экологической сфере, и у
лучшить состояние экологической безопасности страны.

  

  

***Для Новороссийска вопросы экологии весьма актуальны. Стоит вспомнить, что в
2013 году Новороссийск стал лидером и возглавил список 100 самых загрязненных
городов России. Правда, тогда с этим категорически не согласились чиновники
Минприроды Кубани, на что получили жесткий ответ старшего координатора
регионального отделения «Российский Кавказ» Всемирного фонда дикой природы
Романа Мнацеканова:

  

***— Нет основания говорить о некорректности данных, озвученных в
государственном докладе. Нужно улучшать ситуацию в городе, — заявил он.

  

***А на каком месте Новороссийск в этом печальном рейтинге сегодня? Ситуация
улучшилась, но не намного. 2015 год – 15 место, в следующем году – 45. Если
рассматривать эти цифры в масштабах страны, то становится жутковато.
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  ***Чем, ребята дышим? Дышим тем, что производим, и тем, что ввозим и вывозим.Из-за порта в Новороссийск проложены нефтепроводы, железные дороги,автомагистрали: по ним в другие регионы страны доставляются продукты,импортируемые со всех континентов, а к нам идут черные жидкости и всякаяхимия, чтобы отправиться за рубеж. На терминалах и причалах ежегоднопереваливается более 140 млн. тонн грузов, почти половину из них составляютнефтепродукты. По трубам перекачивается около 40 млн. тонн углеводородов.  ***Вагонооборот порта превышает 300 тысяч единиц подвижного состава. Нопомимо того, что город – крупнейший транспортный узел, в черте городарасположены гиганты промышленности. Порт – один из основных «поставщиков»вредных выбросов. Многие портовые сооружения на арендных началахиспользуются временно сторонними компаниями. «Варяги» нередко нарушаютправила производственной санитарии и элементарной безопасности работ.  

  ***Нередки случаи игнорирования экологического законодательства припереработке особо опасных грузов – серы, нефтехимии, аммиака. Кроме того,перевалка серы до недавнего времени производилась прямо в городской черте.Правда, в прошлом году промелькнуло сообщение, что после многолетних тяжб навсех уровнях предприятие «МЕГА» добровольно прекратило перевалку серы. Но поданным общественного эколога Татьяны Трибрат после Нового года «МЕГА» также добровольно перевалку возобновила.  

  ***Далее - четыре предприятия по производству цемента, входящие впромышленную группу «Новоросцемент».  Разработка мергеля становитсясерьезной проблемой. Посмотрите на Маркотхский хребет, он весь изъеден язвамицементных карьеров. Изменение рельефа не просто уродливая данностьсовременности. За этим  - серьезная экологическая катастрофа. И это не толькоисчезновение редкой растительности, ее уже в карьерах нет. Это увеличениеветровой нагрузки на город за счет снижения высоты Маркотха, как считаютэкологи.  

  ***Прибавьте к этому мощные предприятия, имеющие в технологическом арсеналенеполный металлургический цикл – литье стали и прокат. Далее - мазутныйтерминал. Кроме существующих экологически небезопасных производств вокрестностях города в недалеком будущем должен появиться еще один объект,относящийся к традиционным «загрязнителям» окружающей среды – тепловаяэлектростанция мощностью 600 мВт. Однако по замыслу проектировщиков, новаяТЭЦ должна стать образцом экологической безопасности для подобных объектов.Ее второй задачей должна стать попутная утилизация бытовых отходов. В качествепервичного сырья предусмотрено использовать иловые канализационныеотложения. Ну, пока ТЭЦ не построена, все эти добрые намерения только набумаге.  
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  На фото: И.Панченко  ***Есть и хорошие новости. Мазутный терминал, как сообщила начальник отделаэкологической безопасности горадминистрации Ирина Панченко,поставил систему очистки, которая улавливает до 95 процентов вредных выбросов.И пахнет теперь только в штиль.  А не только в штиль пахнут многочисленныепредприятия в районе железнодорожной петли, зарабатывающие на перевалкенефти и нефтепродуктов.  ***Плохо в городе с экологией, но при этом вырубка деревьев значительнопревышает их посадку. Цемесская роща продолжает варварски уничтожаться. Впарке Фрунзе началась застройка, по окончании которой парк, видимо, станетпридомовой  территорией. Администрация  подала в суд на застройщиков, нодело проиграла.  И чего тогда удивляться, тому, что Новороссийск в числе самыхзагрязненных городов страны? Нельзя, конечно, не отметить появление зелёныхзон, получивших статус особо охраняемых территорий Новороссийска -«Пионерская роща», «Прилагунье» и «Южные пруды». Это свершилось в декабрепрошлого года.  ***А что сегодня? Вот что! В администрации города есть план, по которомусобираются спасать город. Что за план? Всего в нем 6 пунктов, рассчитанные на 12месяцев. Бегло пробежимся по январю-маю. Т.е. по прошедшим пяти месяцам (аэто, заметьте, почти полгода).  ***Стартовое мероприятие - Экологический форум «Год экологии в нашем городе» -прошло. Прошло неплохо. В МКЦ детвора, болеющая за экологию, откричалакричалки, чиновники прочитали что-то по бумажкам, в результате поставилигалочку.  ***Ежеквартально проходят заседания оргкомитета по проведению Года экологии.Кто слышал, кто знает, какие вопросы поднимаются на этом оргкомитете? Чторешается? Также ежеквартально проходят заседания Совета по экологическойбезопасности при главе муниципального образования. Вопросы те же.  ***Да, еще создали публичную страницу на сайте Вконтакте по проведению годаэкологии. На этой страничке все здорово. И деревья посаженные приживаются, ицветы цветут, и замечательные мальчишки и девчонки принимают участие в«Эко-Поезде». Правда, подписаны на эту страничку аж 110 человек! И это за 5месяцев! Выходит, опять для галочки?  ***В декабре будут подведены итоги Года экологии и состоится тожественноемероприятие с награждением победителей конкурсов. Да, кстати о конкурсах:«Лучшая экологическая социальная реклама», «Зеленый офис», «Зеленый двор,зеленый дом», конкурс между администрациями внутригородских районов попроведению года экологии «Сохраним природу для потомков» и конкурспрофессионального журналистского мастерства (номинация «Экология»). Кстати,прошу принять на этот конкурс вот этот материал. Или он не в формате?  ***Надо заметить, что и о детях не забыли. В школах будут проведены классныечасы по вопросам охраны окружающей среды. Для детей с ОЗВ будеторганизована экскурсия на Утриш и пройдет фотовыставка «Утриш: единственныйи неповторимый». Все! Дальше и перечислять не хочется. Праздник ко Дню птиц,субботники, спортивные соревнования, детские рисунки, ориентирование … Этовсе о чём?  ***Какое отношение все это имеет к году экологии? Все эти мероприятия проходятвсегда, из года в год. И в год культуры, и в год литературы. Может, оглянемсявокруг и сделаем в год экологии что-то одно, но значимое? Чтобы действительноон был отмечен каким-то очень важным событием. А одновременно можно ирисовать, и прыгать, и песни про лютики-цветочки петь.  

  На фото: до парка в Южном районе еще, ох, как далеко...  ***Ну, давайте размышлять, что можно сделать за оставшееся время? Состояниезеленых зон в городе удручающее. Месторасположение города особое -неширокая полоса земли между горами и морем. Плотность зеленых насажденийдалека от нормативов. Тем не менее, с расширением городского хозяйстваколичество скверов непрерывно уменьшается. Территорий не хватает. Городукрайне необходим большой парк. Уже скоро как год говорится о новом парке вЮжном районе. Дело, конечно, хорошее, но когда ленточку при открытии паркаперерезать будем?  ***А в Западном районе место для парка нашли? Да его и искать не надо!Приведите в порядок Цемесскую рощу, очистите ее от грязи, и все горожане судовольствием будут приезжать подышать чистым воздухом, проводить в рощевремя. И спасибо скажут. И будут поминать год экологии как экологическийпрорыв – роща чистая, стройки остановили, вернулся в рощу краснокнижныйжук-рогач, появилось еще одно чудесное место для отдыха горожан. В общем,идея неплохая.  

  На фото: В Цемесской роще. Увидят ли эту красоту наши дети и внуки?  ***А что еще? Да что угодно. Восстановите многокилометровый розарий вцентральном сквере. Горожане в ноги поклонятся. Верните нам любимые растенияна набережной. Засадите ее тамарисками. Они от норд-оста не чернеют. Эторастение, приспособленное к агрессивной морской среде. Потом и спеть можнобудет, и конкурс рисунков «Цветик-семицветик» провести.  ***Можно еще начать программу по грамотному сбору ТБО. Сюда – бумагу, сюда –пластиковую тару, а вот сюда – все остальное. Пора уже приучать нас кцивилизованному отношению к мусору.  ***Пожалуйста, думайте господа экологи. Вот когда ваши действия будутреальными и зримыми, тогда и констатируем: 2017 – год экологии. И прошел он наУРА!  
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